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本年もよろしくお願いいたします
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２０２４年の日本は、能登半島地震、人手不足の深刻化や少子高齢化の進行な
ど様々な問題が発生しました。特に中小企業では人手不足が顕著で、業務の継
続に支障をきたすケースが増えており、地域経済の成長や社会の安定に大きな
影響を与えるため、早急な対応が求められています。
今年の新春座談会では、春日井市の未来について、石黒市長にお越しいただき、
木野瀬会頭と地域の企業と行政が協力する「官民協創」について、様々なテーマ
からお話しいただきました。

～ 春日井市の未来を拓く「官民協創」をめざして ～～ 春日井市の未来を拓く「官民協創」をめざして ～～ 春日井市の未来を拓く「官民協創」をめざして ～～ 春日井市の未来を拓く「官民協創」をめざして ～

　会頭　中小企業は、長年の価格競争の影響で、
利益率を維持するのが非常に難しい状況が続い
ています。私が会頭になってからも、地域の中小
企業は原材料費の高騰や価格転嫁の難しさと常
に闘っています。今後は価格だけでなく、自社と
お客様が協力して新たな価値を生み出し、それに
対する適切な対価を得られる仕組みに移行しな
ければいけないと感じています。

　市長　価値をどのように評価するかが大事だ
と思います。価値とは性質や程度を表すもので、
価格は値段になります。市でも、建設事業の入札
において総合評価落札方式を採用するものもあ

ります。価格だけでなく企業の社会貢献度も評価
に加えています。２０２２年度には２件、２０２
３年度には３件を実施し、２０２４年度には５件
に増やす予定です。企業が地元に還元できるよう
な価値をどう提供するか、またそれを官民でどの
ように評価していくかが重要になってきます。

　会頭　企業も地域への貢献を意識しながら、地
元で求められる価値を提供する取り組みができ
れば、地域に根ざした経営が可能になります。行
政との関係では『官民協創』の文化が根付くこと
で、地域全体の発展にも繋がるのではないでしょ
うか。
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石黒直樹市長
春日井商工会議所
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会頭　中小企業は、長年の価格競争の影響で、
利益率を維持するのが非常に難しい状況が続い
ています。私が会頭になってからも、地域の中小
企業は原材料費の高騰や価格転嫁の難しさと常
に闘っています。今後は価格だけでなく、自社と
お客様が協力して新たな価値を生み出し、それに
対する適切な対価を得られる仕組みに移行しな
ければいけないと感じています。

市長　価値をどのように評価するかが大事だ
と思います。価値とは性質や程度を表すもので、
価格は値段になります。市でも、建設事業の入札
において総合評価落札方式を採用するものもあ

ります。価格だけでなく企業の社会貢献度も評価
に加えています。２０２２年度には２件、２０２
３年度には３件を実施し、２０２４年度には５件
に増やす予定です。企業が地元に還元できるよう
な価値をどう提供するか、またそれを官民でどの
ように評価していくかが重要になってきます。

会頭　企業も地域への貢献を意識しながら、地
元で求められる価値を提供する取り組みができ
れば、地域に根ざした経営が可能になります。行
政との関係では『官民協創』の文化が根付くこと
で、地域全体の発展にも繋がるのではないでしょ
うか。

　会頭　日本全体で人口減少が進む中、春日井市
でもこの問題が大きな課題になっています。やは
り、地元で働きながら地元に住む、職住近接を進
めることが人口減少の歯止めになるのではない
でしょうか。産業界は雇用を増やしてその役目を
果たすことが求められていると思いますが市の
取り組みをお聞かせください。

　市長　市でも『春日井市まち・ひと・しごと創生
総合戦略』を掲げており、現在『春日井市で働きた
い』『春日井市で子育てしたい』『春日井市に住み
続けたい』という３つの目標に沿った施策を進め
ています。企業誘致、創業支援、スタートアップ支
援に加え、奨学金返済支援も実施し、若い世代の
経済的負担を軽減することにも取り組んでいま
す。また、１８歳までの医療費無償化も実施し、子

育て世代が安心して暮らせる環境づくりを推進
しています。

　会頭　奨学金返済支援や医療費無償化は、若い
世代にとっても非常にありがたい支援ですね。私
たちも企業として、男性育児休暇の取得を推進し
ていますが、こうした支援体制が地域全体に広が
ると、春日井市で働き続けたい、住み続けたいと
いう意識が根付きやすくなると思います。

　市長　その点も大切ですね。２０２２年度には
市職員の男性育休取得率が２６.６%でしたが、２
０２３年度には４５%に増加しました。こうした
家庭と仕事の両立支援が充実すれば、若い世代の
定住促進にもつながり、職住近接もさらに進むと
期待しています。

　会頭　昨年６月、外国人労働者の技能実習制度
が法改正され「育成就労制度」になりました。そん
な中、日本では外国人労働者の増加が著しく、春
日井市内でも多くの外国人が各企業で活躍して
いますが、日本語教育や生活ルールの理解支援が
課題となっています。特に、日本語教室に通うの
が難しい方のために、オンライン教育や職場での
教育体制が整うと良いのですが。

　市長　実際に、春日井市の外国人住民は増加し
ています。ベトナム人の住民はこの４年間で約７
００人増加し、２０２４年４月１日現在では２０
５０人、世帯数で言うと１７７５世帯になってい
ます。また、インドネシアやネパール、ミャンマー、
パキスタン、タイなどの国からの住民も倍増して
おり、現在市内で働く外国人労働者の定着支援が

急務です。市でも日本語教室を従来の１箇所から
２箇所に増設し、開催回数も年間７２回から１０
８回に拡大しました。

　会頭　素晴らしいですね。ただ、休日に教室に
通うのは難しい人も多いので、職場での日本語教
育ができるとより助かります。例えば、中部大学
等の協力でオンライン教育ができるようになれ
ば、多くの外国人労働者が職場で教育を受けやす
くなるのではないかと思います。

　市長　おっしゃる通りです。オンラインの活用
は大変有効ですし、企業にとっても負担が少ない
です。外国人労働者が日本の生活に馴染めるよう、
市としても企業と連携して支援を強化していき
たいと考えています。

　会頭　当所の青年部や女性会も次世代支援の
一環として、青年部では地元のイベントや職業体

験に積極的に参加しています。女性会は女性の起
業支援を進めていて、女性が活躍できる場を提供



することに力を入
れていますが、市長
はどのように活動
をご覧になられて
いますか。

　市長　一例を申し上げますと、春日井まつりで
は、女性会の方々が商工会議所1階で市民に向け
て地元企業の取り組みを紹介する形で『マルシ
ェ』を実施されていました。また、青年部は屋外で
子どもたち向けに職業体験イベント『パルケ ｄｅ 
キッズランド』を行い、未来を担う子どもたちに

夢を与えていました。こうした活動が、春日井市
の魅力向上や地域活性化に大きく寄与している
と感じています。

　会頭　地域の次世代育成を進めるため、青年部
は市内の中学校の要請を受けて職業教育の支援
も行っています。また、女性会では女性が気軽に
相談できる場を提供し、自利利他をテーマに活動
しています。このよ
うな取り組みを続け
て、地元に根差した
支援を行い、地域の
発展に貢献していき
たいです。
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　会頭　能登半島地震・豪雨災害等記憶に新しい
ところですが、災害時には、企業も地域防災に貢
献する役割を担うべきだと考えています。具体的
には、備蓄品の提供や一時避難所の開設など、企
業ができることは多いです。特に、地域全体で備
蓄情報を共有し、災害時に即座に支援を提供でき
る仕組みが重要だと思います。

　市長　春日井市では５３の団体と物資の提供
に関する災害時協定を結び、企業や団体からの協
力を得る体制を整えています。市民には最低３日
分の水と食料の備蓄を推奨し、理想は７日分とし
ています。また、企業と市が一体となって備蓄体
制を整え、地域防災の強化に繋がるようにするこ
とが大切だと考えています。

　会頭　災害が発生した際に、企業の備蓄品も地
域の共有資源として活用し、共助の基盤を築き、
地域全体での備蓄データの共有ができると、市民
に迅速な支援ができるのではないかと思います。
企業の一時避難所登録を含め官民連携の下での
防災体制を強化し、地域の安心・安全に貢献して
いきたいですね。

　市長　事業継続計画（ＢＣＰ）も大事ですね。市
でも２０２０年３月に春日井市業務継続計画の
改定や、２０２４年２月にＢＣＰ総合訓練等も実
施しています。企業にもＢ
ＣＰ関連事業助成金を活用
し、ぜひＢＣＰの作成をお
願いしたいです。

　会頭　大都市に隣接した地域の宿命ですが、市
民の市内購買率が低く、名古屋に消費が流出して
います。市内商店街の活性化と地域内での経済循
環を促進するために始めたデジタル地域通貨
『かすがいＰＡＹ』により地域内での購買活動を
促しています。商店街連合会としては、プレミア

ム商品券の発行がこの施策の決め手となるので、
その要望を市にも出しています。また、ポイント
が市内の商店のみで使用できるのが大きな特徴
ですが、将来的には市外からも買い物客を呼び込
める事業に発展させ、地域経済の底上げに繋げた
いですね。また、観光についても愛岐トンネルは

青年部　パルケ ｄｅ キッズランド

女性会　マルシェ
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多くの来場者があるので、観光資源として活用
できる仕組みを考えていきたいです。

　市長　商業の魅力が市の魅力につながると思
っており、買い物につながる個店の魅力を高めて
いただければ幸いです。近隣の市町との都市間競
争に負けない魅力づくりが商店街にもあるとい
いですね。市としても、２０２２年度に策定した
観光によるにぎわい創出基本計画を基にして、体
験・体感する取り組みを官民連携、協創で作って
いきたいです。

　会頭　商業・観光もお互いにアイデアを出し合

い実施していく必要があります。市には、『かすが
いＰＡＹ』を活用した施策、例えば町内会で公園
清掃をした人や高齢者の健康増進運動にポイン
ト提供するなどの市民サービスに活用すること
も考えていただきたい。サボテンも春日井市の大
きな観光資源ですので、中部大学が柱となり、観
賞や食材だけではなく環境保全等の面からも市
と会議所が連携を図りつつ事業を展開していく
ことが必要と思います。

　市長　サボテンの生産・活用は全国的にも珍し
く注目されるものです。「書のまち」とともに、そ
の魅力を発信していきます。

　会頭　ＤＸ推進は、地域の中小企業が長期的な
成長を図るうえで非常に重要です。市には、行政
のＤＸだけでなく、どう春日井市をＤＸのまちに
するのか考えてほしいです。商店のキャッシュレ
スも徐々に進んでおり、対応できない市民は買い
物難民になってしまうため、弱者にも優しい取り
組みを商工会議所と一緒に進めていきたいです
ね。

　市長　市でも、行政手続きのデジタル化に注力
しています。具体的には、市民病院の支払いシス
テムのキャッシュレス化や、税金の支払いや住民
票の発行をコンビニで行えるようにするなど、
『行かない・書かない・待たない』を目指していま
す。また、市役所内ではペーパーレス化やキャッ
シュレス化を進め、職員の業務効率も改善してい
ます。市民向けには、高齢者にスマホに慣れても
らうための教室を公民館等で実施しており、今後

町内会等でも実施できればいいですね。

　会頭　ＤＸ推進によって地域全体の利便性が
高まると、企業の生産性も向上し、住民にとって
も暮らしやすい地域になると期待しています。Ｄ
Ｘを取り入れた街づくりが進むことで、春日井市
がさらに住みやすい地域になるでしょうね。

　市長　産業振興はまちづくりの推進エンジン
です。本年も春日井商工会議所の皆様とともに、
市内産業の振興のために「官民協創」の観点を大
切にしつつ取り組んでまいりますので、貴会議所
の皆様の御理解と御協力をお願いいたします。

　会頭　本日は貴重なお話を伺い、地域経済の未
来に対する期待が一層高まりました。共に、より
良い未来を築いていけることを楽しみにしてい
ます。当所としましても、市内産業の振興に最大
限の努力をしてまいります。本日は、ありがとう
ございました。



お気軽にご相談下さい
ご要望に合わせた研修をご提案します

　企業ＰＲ、契約、求人、物販、業務提携等、各自で定めた目標の達成を目指す元『気』でやる『気』のあ
る『企』業が出展する「き」業展。
　春日井の企業も出展します！ぜひご来場ください。
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商工会議所情報

２月６日（木）　１４：００～１６：００
商工会議所　４階　会議室　もしくは　オンライン（ＺＯＯＭ）
①各ＳＮＳの特徴、採用活動におすすめのＳＮＳ
②認知の増やし方、動機形成の重要性
③ＳＮＳの導入について
④Ｉｎｓｔａｇｒａｍの機能活用
⑤公開フィードバック　　他
会場３０名、オンライン３０名（定員になり次第締切）
無料
１月３１日
右記ＱＲより申込み
デジタル推進課

日　　　時
場　　　所
内　　　容

定 　 員
受 講 料
締  切
申 込 み
問 合 せ

　採用市場における競争が激化する昨今、人材を獲得するためには他社との差別化を図り、求職者に
会社の魅力を伝える戦略が不可欠です。ＳＮＳを活用することで、若者への認知拡大を図り、採用活
動に活かすことができます。
　本セミナーでは、採用に効果的なＳＮＳの種類の解説、採用におけるＳＮＳ投稿事例等、実践的に
説明します。

(株)セニスル　代表取締役
古閑 大地 氏

講　師

多治見ビジネスフェア「き」業展に出展します！

ＳＮＳで広がる採用のチャンスセミナー

１月３１日（金）　１０：００～１７：００
２月　１日（土）　１０：００～１６：００
セラミックパークＭＩＮＯ　展示ホール
(株)エフ・タカハシ 東海ブライダルサポートＯＧＧＩ／
(株)アンプール／ｓａｌｏｎいろは／(株)ヤマダ精工
事業推進課

日 　 　 時

場 　 　 所
出 展 企 業
（予定）
問  合  せ

https://www.kcci.or.jp/wp/wp-content/uploads/2024/11/kigyotenR701.pdf
https://www.kcci.or.jp/wp/wp-content/uploads/2024/12/2502semiSNSsaiyou.pdf
https://kokorotodom.com/
https://www.magionet.co.jp/kasugai/campaign.php?id=32
https://kokorotodom.com/
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商工会議所情報

撮影用ボックスの貸し出し はじめました

　業種や業態の枠を超え、幅広い分野・地域からの出展者と来場者相互の取引拡大、情報発信、異業種
交流を図る日本最大級のビジネス展示会が１０月３０日～１１月１日の３日間、ポートメッセなご
やにて開催され、約８００社が出展、５２,７４２名の事業者等が来場されました。
　各社とも自社の技術やサービスを積極的にＰＲし、企業の信頼性や価値を高めることができまし
た。また、他社の製品を直接見ることで市場のトレンドや競合の動向を把握し、今後のビジネス発展
につながる貴重な機会になりました。

メッセナゴヤ２０２４に共同出展しました！

　〔共同出展企業１２社〕

　ＡＭＹドアテック(株)／小牧鋼材(株)／(有)榊原工機／(株)三晃商会／
　ＳＴＵＤＩＯ Ｌｉｆｅ(株)／(同)７ d a y s  o k  Ｈ a b i t ／大寶製版(株)／
　中京パイプ工業(株)／ (株)中日金型／中部事務機再販／(株)東京鋲兼／(株)菱和テレコム

　主に管理職を対象としたセミナーです。新任・既任問わない内容ですので、マネジメント職の方は
幅広くご参加いただけます。現在の自身のマネジメント傾向を知り、すぐに実践で活かすことができ
ます。

インバスケット演習を用いたマネジメント研修

２月１９日(水)　１３：００～１７：００
商工会議所　１階　大会議室
①マネージャーの役割とは
②インバスケット演習を用いてマネジメント傾向を知る　他
課長・係長職の方（職種不問）
５０名（定員になり次第締切）
会　員　　５,５００円／名(税込)
非会員　１６,５００円／名(税込)
２月７日
右記ＱＲより申込み
事業推進課

日　　　時
場　　　所
内 容

対 　 象
定　　　員
受　講　料

締　　　切
申　込　み
問　合　せ

(株)カタドリ　専務取締役
松本 宜大 氏

講　師

受講料の約半額が助成さ
れる春日井市の制度が活
用できます※条件あり

インバスケット演習とは
実際にマネージャーが日常的に行っている業務管理を

模した体験型シミュレーションのケースで多くの研修で
使用されている手法です。

https://www.kcci.or.jp/wp/wp-content/uploads/2024/12/manage2025.pdf
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商工会議所情報

①３月３日(月)／②３月７日(金)
９：００～１６：００
※完全予約制
商工会議所　４階　会議室ＤＥＦ
東海税理士会小牧支部　会員税理士
・ 決算申告(所得税・消費税)の実務指導
・ 申告書類作成　等
小規模事業者(個人事業者)
３０名(先着順)
参加１回につき　会　員　　３，３００円／名(税込)

非会員　１１，０００円／名(税込)
右記ＱＲより申込み
経営支援課

日 　 　 時

場 　 　 所
講 　 　 師
内 　 　 容

対 　 　 象
定 　 　 員
受  講  料

申  込  み
問  合  せ

　確定申告の準備はお済ですか？正しい申告、期限内申告をおこなっていただくために下記のとおり指導
会を開催いたします。

■確定申告はｅ-Ｔａｘがオススメです。
ｅ-Ｔａｘでは、ご自宅からスマホ又は

パソコンとマイナンバーカードを利用し、
確定申告書等作成コーナーで申告書等
を作成するとｅ-Ｔａｘによる送信（提出）
ができます。

以下のいずれかの要件を満たす必要があります。
①国税庁ＨＰを利用し、決算書・所得税申告書のデータを作成しｅ-Ｔａｘにて申告
②お使いの会計ソフトの最新版を利用して、マイナンバーカードを使ってｅ-Ｔａｘにて申告
※ｅ-Ｔａｘ(電子申告)の場合は、利用者識別番号･暗証番号が必要です。
③事前申請により「電子帳簿保存」を選択した場合
商工会議所では「決算書」のデータ作成の代行は行いませんので、ご自身でデータの作成をお願い
いたします。ご不明な点は事前にお問合せください。

～  税務講習会  ～
決算申告（所得税・消費税）指導会

●税務署から送付された書類一式
●所得控除に必要な書類
●前年・前々年の決算書(控)、
所得税・消費税の申告書(控)

【決算申告に必要な主な書類】

６５万円控除を受けるためには…

※代理送信は行いません、電子申請をご希望の方はマイナンバーカードをご持参ください。

https://www.kcci.or.jp/wp/wp-content/uploads/2024/12/2503e-Tax37.pdf
https://nha.or.jp/place/kasugai/
https://taxer.info/


9

商工会議所情報

中小企業省力化投資補助金ホームページ（右記ＱＲ）詳 　 細

　売上拡大や生産性向上を後押しするため、人手不足に悩む中小企業等に対して、ＩｏＴ、ロボット
等の人手不足解消に効果がある汎用製品を導入するための事業費等の経費の一部を支援します。

中小企業省力化投資補助金が使いやすくなりました

随時受付に！
２０２６年９月末頃
まで申請受付予定

置き換え・
借用も対象に！ 効果報告期間が

５年→３年に！※一部製品（券売機及びス
チームコンベクションオ
ーブン(９／３０現在)・
条件有

対象製品・
カテゴリ拡大中！
登録製品数２０１件
（１１／５現在）

活用
イメージ

申請の
流れ

※賃上げ要件を達成した場合、（　）内の値に補助上限額を引き上げ

人手不足の
状態にある
中小企業等

補助対象としてカ
タログに登録され
た製品等
（右記ＱＲ）

補助対象者 補　助　対　象 補 助 上 限 額 補 助 率
従業員数
５名以下
従業員数
６～２０名
従業員数
２１名以上

２００万円  
（３００万円）

１／２以下５００万円  
（７５０万円）
１，０００万円  
(１，５００万円)

例えば、
小売業×清掃ロボット

例えば、
製造業×無人搬送車

例えば、
飲食サービス業×券売機

※12月20日よりファイナンス・リース取引も対象となりました

お問合せはデジタル推進課まで

https://shoryokuka.smrj.go.jp/product_catalog/
https://shoryokuka.smrj.go.jp/
http://souzoku-aichi.info/
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商工会議所情報

検　定　試　験　情　報

第２３２回珠算能力検定１級合格者

問 合 せ

◆第１６９回簿記検定
試 験 日
場 　 所
受 験 料
（ 税 込 ）
申込期間
申込方法

２月２３日（日）
春日井商工会議所
２級：５,５００円
３級：３,３００円
１月６日～１月２４日
インターネットのみ
窓口申込は行いません

◆第２３３回珠算能力検定
試 験 日
場 　 所
受 験 料
（ 税 込 ）

申込期間
申込方法

２月９日（日）
春日井商工会議所
１級：２,８００円
２級：２,０００円
３級：１,８００円
１月８日まで
当所窓口に受験料を添えて
お申込みください

運営課

下原珠算学園 
安藤 亘輝

下原珠算学園 
稲垣 結穂

下原珠算学園 
今井 健晴

下原珠算学園 
松元 優輔

波多野そろばん塾
篠塚 優帆

波多野そろばん塾
徳田 隼

春日井珠算研究会川崎塾
伊藤 玖龍

大留珠算塾
志賀 陽智

大留珠算塾
中谷 志穂

加藤珠算塾
徳永 華帆

合格おめでとうございます

　運営課では、会員事業所の情報をデータベースで維持・管理し、会員サービ
スの提供や各種案内の送付に活用しています。会員のみなさまの事業所名、
住所、連絡先、代表者名などに変更がございましたら、お早めに当所までご連
絡ください。
　また、新規会員の募集も随時受け付けております。お知り合いの事業所様
で当所に興味をお持ちの方や、詳しくお話を聞きたい方がいらっしゃいまし
たら是非ご紹介ください。

今月の
運営課

https://www.kcci.or.jp/test_info#test01
https://www.kcci.or.jp/test_info#test02
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商工会議所情報

（株）服部塗料工業所　代表取締役社長　服部 律子 氏

会員の声 利用してます会議所!

　ＫＡＳＵＧＡＩ産学交流プラザでは、毎年先進的な取組みを
行う企業の視察見学会が実施されており、今年は１０月１６日
に行われました「（株）ＩＳＯＷＡ視察見学会」に参加しました。
（株）ＩＳＯＷＡ様は、創業１００年を超える市内の老舗企業
で、「世界一社風のいい会社を目指そう」という理念を掲げ、長
年社内の風土改革に取り組んできた企業です。見学会では、事
務所や工場を見学させていただいた後、磯輪社長が取り組ま
れてきた「社内の風土改革」についてお話しを伺いました。その
中で「自社の企業理念を言ってください」と質問されましたが
咄嗟に答えることができず、お恥ずかしい思いもしました。しか
し、そのことから企業理念は掲げているだけでは意味がなく、社員に浸透し実践されることが重要である
ことや、それに至るまでの大変さを教えていただき、自社の企業理念について深く考えるきっかけになり
ました。
　これからも視察見学会に参加し、色々な企業の取組みについて学び、自社の成長に役立てていきます。

会議所から一言
　ＫＡＳＵＧＡＩ産学交流プラザは、地元中部大学を身近な支援機関として、市内企業が気軽に相談で
きるよう双方向性をもった交流の場として設立しました。中部大学への技術相談の他、企業の課題解決
に幅広く対応できるよう、様々な分野の専門家をコーディネータ登録しています。また、先進的な企業へ
の視察見学会を定期的に開催しており、企業の経営改善に資する事業を実施しています。ご興味のある
方は、ぜひ会員加入（無料）ください。

ＫＡＳＵＧＡＩ産学交流プラザの「（株）ＩＳＯＷＡ視察見学会」に参加しました

http://kasugaiinsatu.com/
https://www.cgc-aichi.or.jp/
https://haginojimusyo.com/
https://maedapatent.jp/


「ＣＯＲＥを継承し、未来へ」
　春日井商工会議所青年部は今年で創立４５周年を迎
えました。この節目の年を祝い、先輩方からの継承、ま
た未来へのビジョンの共有の場として、１１月２０日
に記念式典・祝賀会を執り行いました。当日はご来賓
４名のほか、歴代会長を含むＯＢ２９名、県下各単会の
方９４名にお越しいただき、大変盛大な会とすること
ができました。
　式典では会長挨拶、商工会議所会頭挨拶、来賓祝辞、
来賓紹介に続き、３２代にわたる歴代会長の皆様をご
紹介させていただきました。その後春日井ＹＥＧの中
長期ビジョンとして「まちを共創するＣＯＲＥとなる」
を発表いたしました。
　また、祝賀会は満員の会場の中終始賑やかに行われました。春日井広報大使の馬場淳史様の津軽三
味線演奏、中部大学書道部の皆様の書道パフォーマンスで花を添えていただきました。式典に先立ち
行われた１１月通常会員総会では春日井ＹＥＧとしては初めての女性会長として廣瀬陽子君が選出
されました。それも含め、新しい春日井ＹＥＧに向かうための門出を飾る一日となったものと思いま
す。

12

青年部４５周年記念式典・祝賀会

青年部だ より
「Be アップデート！」～コアを探求せよ～

新 入会員募集

春日井商工会議所青年部とは
　私たち青年部は、明日を担う若き企業家集団
です。春日井市内を中心に若手経営者が集まり
定例会や講演会、異業種交流や経営セミナーな
ど、様々な活動を通じて自己研鑽をすることに
より各事業所の活性化・繁栄に活かしています。
　春日井商工会議所青年部への加
入や活動に興味のある方は、事務
局までお問合せください。

ハートビート委員会

服部 文哉
弁護士法人
愛知総合法律事務所
【2016年度入会】

弁護士業

事業内容

春日井商工会議所青年部

入会
資格

❶春日井商工会議所の会員事業所の経営者
またはその後継者や経営者に準ずる方
❷入会時において満年齢５０歳までの方
❸年会費４０,０００円

http://www.kyeg.net/
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~　　　~

活動報告

会員コーナー

　１０月１９、２０日に開催された春日井まつり。今年度女性会は
初の試みとして女性会マルシェ「ありがとう」を開催しました。商工
会議所１階大会議室はハロウィーン仕様に素敵に装飾され、お祭
り気分を盛り上げる会場に変わりました。まつり期間中は天候にも
恵まれ、多くの方に足を運んでいただき会場は大賑わい、皆さんと
楽しいひとときを過ごすことができました。
　マルシェでは、女性会会員事業所の商品販売、施術、専門知識を
いかした相談窓口やワークショップだけでなく、親子で楽しめる
工作ブースなど１４店舗が出展しました。各ブースは出展者の個性
が光り、工夫が凝らされ、互いのブースを見る事で、どんな表現を
すればお客様を惹きつけられるのかとても勉強になりました。今
回マルシェ開催の目的は「春日井市民への女性会会員の周知」「会
員間の事業内容の把握」「会員同士の交流を深める」。無事に達成
することができました。
　ご来場いただいた皆様、まつり実行委員会、出展者、お手伝いな
ど参加してくださったすべての皆様のおかげで、マルシェは成功の
うちに終ることができました。
　「ありがとう」

　女性経営者として歩み始めた日から、より一層、出会う皆様とのご縁を大切にしてきました。そんな中、女
性会に参加する機会を得、そこで出会った女性アントレプレナーの皆様が持つ想像以上のパワーと美しさ
に大きな刺激を受けています。皆様の新しい取り組みや情熱が、私の営むお店にも活気を与えてくださって
います。
　当店は「多様性や個を大切にする時代」にふさわしい、新しいスタイルの居酒屋を目指しています。自分
の個性を活かしたお店として１年前に開業し、平日はカラオケ居酒屋として、食事を楽しみながらお客様と
のコミュニケーションを重視しています。また、定期的にイベントを開催し、地域の皆様とのコミュニティづ
くりにも力を入れています。
　日々、皆様と貴重な出会いと楽しい時間を共有できるこの場所を通じて、地域に貢献できることを励み
に精進してまいります。

女性会では、随時会員を募集中です!
入会資格：春日井商工会議所の会員事業所の

女性経営者またはこれに準ずる方

私たちは、「起業女子」「経営承継女性」
「経営者を支える女性」を応援します

春日井商工会議所女性会 検 索

１月例会　１月２８日（火）  １８：３０～２０：３０
学びの会
「現状打破！」～ブランディングで自社の強みに価値をつけよう～

２月例会　２月２０日（木）  １８：００～２０：００　
女性会会議

今後の行事予定

https://kasugai-joseikai.com/
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コラム

「地方創生を左右する地域コミュニティの強化」

潮流を読む

内野 逸勢 氏

　１０月１日に誕生した石破政権は、これまでの政権以上に地方創生、地域
経済活性化を政策の柱としている。「地方創生２.０」と銘打ち、「新しい地方経
済・生活環境創生本部」を創設し、担当大臣の下で今後１０年間の集中的な総
合対策を講じる考えだ。振り返れば、これまでの政権においても、同分野の政
策は重要視されてきた。しかし、とりわけ、東京一極集中の是正と地方自治体
の持続可能性の維持・向上という課題に対して、期待するような成果が上が
ってきたとは思えない部分が多々ある。しかし、ここは批判するよりも、国民
一人一人が自分自身の身近な問題と捉えて、地方創生、地域経済活性化にど
のような政策が必要であるか改めて考える良い機会としてはどうだろうか。
　この点において、筆者は非常に"良い機会"を与えられている。それは、現在、
静岡県袋井市の「第３次袋井市総合計画」（計画期間は２０２６年度～３５年
度の１０年間）策定のための審議会委員［注１］を務めているからである。１
５年度に策定され２５年度に期間満了を迎える現第２次計画は「活力と創造
で 未来を先取る 日本一健康文化都市」をまちの将来像に掲げて進められて
いる。
　同市によれば、総合計画とは「市と市民が目指すべきまちの将来像を共有し、その実現に向けて計画的
に行政運営を行っていくための基本的な考え方や目標を定めた市の最上位の計画」としている。加えて
同市は、新たな総合計画の策定のために、２１の政策分野を掲げている。具体的には、「農業環境」「都市計
画景観」「子育て支援」「教育」「健康長寿」「地域医療」「地域福祉」「スポーツ」「金融経済」「女性活躍」「地域
産業・ローカルメディア」「農業」「観光」「危機管理・広域行政」「土木防災」「地域防災」「地域コミュニティ」
「国際交流・多文化共生」「デジタル」「移住」「若者・Uターン・文化芸術」である。これらの分野の専門家が
審議会委員（筆者の担当は金融経済）として１年程度かけて政策議論を重ねていく。６月からすでに４回
の審議会が開催された。その中では、各委員が現総合計画の強み、弱み、機会、脅威を具体的に指摘しなが
ら（いわゆるＳＷＯＴ分析）、新たな総合計画の策定に向けて活発な議論がなされている。
　これら政策議論において、筆者が最も重要と認識している政策分野は地域コミュニティである。地域
コミュニティの専門家は、同市の自治会連合会の会長。つまり、最も身近に地域の課題に直面している自
治会という地方自治の最小単位の“首長”である。地方自治体の持続可能性の維持・向上を図る上で、自治
会の運営の強化は非常に重要といえよう。つまり、総合計画の定義の中にあるように「市と市民が目指す
べきまちの将来像を共有」することにつながる“１丁目１番地”に位置する政策課題と認識している。
　これまでの政権の地方創生、地域経済活性化の政策における全体像や大きな範囲を対象として考える
マクロな視点も重要ではあるが、それらをより個別具体的にミクロな視点での解決策につなげる必要が
あろう。市民一人一人が、マクロ、ミクロの両方の視点からバランスよく政策課題を意識して、積極的に
政策課題を共有し、解決に向けた行動を取る環境づくりをすることが重要である。地域コミュニティの
軸である自治会の持続可能性を向上させ、地方自治体の基盤を強化できるかが、石破政権の掲げる地方
創生の成否を左右するのではないか。
（１０月１８日執筆）

［注１］「袋井市総合計画審議会」は、袋井市総合計画審議会条例（２００５年６月３０日条例第１７２号）
に基づき、市長の諮問に応じ、本市の総合計画に関する事項を調査審議するために設置される。第３次袋
井市総合計画の策定に向けて、２４年６月１３日に、各分野の有識者２１人を委員とする「袋井市総合
計画審議会」を設置した。出所は袋井市ホームページ（２４年１０月１６日時点）「第３次袋井市総合計
画の策定状況について」https://www.city.fukuroi.shizuoka.jp/soshiki/4/2/sougoukeika-
ku/12578.html

株式会社大和総研　金融調査部　主席研究員
内野 逸勢

静岡県出身。１９９０年慶応義
塾大学法学部卒業。大和総研入
社。企業調査部、経営コンサルテ
ィング部、大蔵省財政金融研究
所（１９９８～２０００年）出向
などを経て現職（金融調査部　
主席研究員）。専門は金融・資本
市場、金融機関経営、地域経済、
グローバルガバナンスなど。

株式会社大和総研
金融調査部　主席研究員
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各所情報

「さわやかウォーキング」開催に伴う出店をします！

（一社）春日井市観光コンベンション協会からのお知らせ

日 時

場 所
出 店 者

問 合 せ

１月２６日(日）　９：００～１５：００
※売り切れ次第終了
ＪＲ春日井駅２階自由通路
t a n e工房（米粉シフォンケーキ）、
陶勝軒本舗（和菓子）、
ロンロンキッチン（サンドイッチ）、
ap a r tm e n t１３０号室（整体）、
菓子十三夜（焼き菓子）
（一社）春日井市観光コンベンション協会
ＴＥＬ　８１－４１４１
（春日井商工会議所内)

　ＪＲ春日井駅をゴールとする「さわやかウォーキング」開催にあ
わせ、駅２階自由通路でにぎわい創出のための出店をします！
　ウォーキングに参加される方も、参加されない方も、どうぞご来
場ください！

法務省　義務化特設ページ（右記ＱＲ）詳 　 細

　登記簿を見ても土地・建物の所有者が分からない、所有者に連絡がつか
ないなどの「所有者不明土地」が増えています。
　このため、法改正により、２０２４年４月１日から、これまで任意であ
った相続登記の申請が義務化され、相続により土地・建物を取得したこと
を知ってから３年以内に登記の申請をしなければならなくなりました。

　既に所有者が亡くなったにもかかわらず、相続登記が
されていない場合にも、申請義務化の対象となります。こ
の場合は、２０２４年４月１日から３年以内（２０２７年
３月３１日まで）に登記をする必要があります。

名古屋法務局からのお知らせ
相続登記の申請はお済みですか？

不動産登記推進イメージ
キャラクター「トウキツネ」

身の回りの不動産の
登記を確認して、
お早めに相続登記の
準備をしましょう

ポ  イ  ン  ト

登記申請について詳しく知り
たい方は、法務局ＨＰ「登記手
続ハンドブック」（右記ＱＲ）
をご覧ください。

ご相談について詳しく知りた
い方は、愛知県司法書士会「総
合相談センター」（右記ＱＲ）
をご覧ください。

https://kasugai-kanko.jp/news/jr%e6%98%a5%e6%97%a5%e4%ba%95%e9%a7%852f%e3%80%90%e3%81%95%e3%82%8f%e3%82%84%e3%81%8b%e3%83%9e%e3%83%ab%e3%82%b7%e3%82%a7%e3%80%91%e3%82%92%e9%96%8b%e5%82%ac%e3%81%97%e3%81%be%e3%81%99/
https://www.moj.go.jp/MINJI/minji05_00590.html
https://houmukyoku.moj.go.jp/homu/page7_000001_00014.html
https://www.ai-shiho.or.jp/contact/consultation/


定価　一部110円（税込）
（会員は会費に含まれます）

１月行事予定表

問 合 せ 経営支援課・デジタル推進課・事業推進課

日 曜日 内　　容

６

１０

１２

１６

１７

２３

２４

２７

３０

月

金

日

木

金

木

金

月

木

仕事始め

年末調整個別相談会

春日井マラソン大会（特産品出店）

初めての決算申告丸わかりセミナー

ＣｈａｔＧＰＴのインパクト中小企業における生成ＡＩ活用セミナー

改正育児・介護休業法および次世代育成支援対策推進法説明会

デジタル人材育成塾⑤

新春経済講演会

新春役員議員懇談会

商業部会正副部会長会

談
相
門
専
料
無

毎週水曜日金融（日本公庫担当者）

金融（保証協会担当者）

経営（中小企業診断士）

税務（税理士）

補助金活用（中小企業診断士）

ＩＴ（中小企業診断士）

ＳＮＳ（中小企業診断士）

毎週金曜日

時間相 談 種 類（相談員）

その他相談（労務・事業承継・特許・登記・法律・人材確保・海外販路開拓（オンライン）等）もお問合せください。（随時要予約）

２月

２０日

１３日

７日
１８日
２７日

１３日

１９日

１月

１６日

９日

１４日
２３日

９日

１５日

１０：００～１２：００

１３：３０～１６：００

１３：３０～１６：００

１３：３０～１６：００１月
　９：３０～１３：００
１３：３０～１６：００２月

１３：００～１６：００

１３：３０～１６：３０

１３：３０～１６：３０

春日井商工会議所入会のご案内
～あなたの「やりたい！」「知りたい！」にお応えします～
□ 資金繰りなど経営について気軽に相談したい
□ 社員のスキルアップのための研修をうけたい
□ 新たに取引できる会社を見つけたい
□ 同じ悩みを持つ経営者、異業種の経営者と
交流したい等、お気軽にご相談ください！
問合せ　運営課

公式SNS開設中！ぜひご登録ください！

Facebook

春日井商工会議所公式SNS

会議所事業、補助金・助成金、お役立ち情報を発信中！

要
予約

要
予約

要
予約

要
予約

要
予約

親族承継、従業員承継、M&Aなど
事業承継の悩みを

一緒になって解決します。
問合せ　経営支援課

事業承継相談会

事業系古紙無料で回収します！
１月１０日(金)・２４(金)

午前中に回収拠点にお持ちください。

春日井そだち（古紙回収）

マル経融資制度

金利 (１.６５%・１２/１時点)
上限 ２,０００万円
ぜひご利用ください。

一切不要保証人 担保 保証料

ttps://lin.ee/XD2Gvlk
https://www.facebook.com/kasugaishoukoukaigisho/
https://www.instagram.com/kasugaishoukoukaigisho/


共催 春日井商工会議所・春日井市

▪ 1992年東京大学大学院工学系修士を修了。
▪ トヨタ自動車にて生産調査部など21年勤務。
▪ 2013年に旭鉄工㈱に転籍、2016年代表取締役社長に就任。 

IoTシステムを自社開発、活用で年4億円の労務費減/電力使
用量42%減など改善効果を上げる。

▪ 2016年にIoTによる改善ノウハウを外販するi Smart Technol-
ogies（株）を設立。

▪ 著書に「Small Factory 4.0 第四次「町工場」革命を目指せ!」、
「『付加価値ファースト』～常識を壊す旭鉄工の経営～」がある。

プロフィール
木村 哲也氏

きむら てつや

旭鉄工株式会社 　
i Smart Technologies株式会社 

代表取締役社長

代表取締役社長 CEO

新 春 経 済 講 演 会

１月２７日（月）１６時～１７時３０分１６時～１７時３０分

ホテルプラザ勝川 ４階 けやきの間
春日井市松新町１丁目５

令和7年
開催日時

場 所

下記URLまたは右QRよりお申込みください。

https://forms.gle/3fUGKY9k8SVJpNJT8https://forms.gle/3fUGKY9k8SVJpNJT8

【申込URL】 申込QRは
こちら ▶▶
申込QRは
こちら ▶▶

申込方法

旭鉄工は、DXにより10億円の収益向上と42%の電力削減を達成しました。本講演では、自社開発のIoT
システムによる「問題の見える化」と風土改革による組織の変革を紹介します。中小企業でも実践可能な、
収益向上と省エネの具体的な方法と成功事例を学び、DXを活用した成長戦略のヒントを提供します。

春日井商工会議所 事業推進課 TEL：０５６８－８１－４１４１問 合 せ

旭鉄工の挑戦
10億円の収益向上と42%の省電力を達成した

~中小企業のDX・IoT戦略~

参加費
無料

定 員
TEL：0568-36-2311

120名120名 （先着順 定員になり次第締切）

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScMdkwp1DBvADCfuHbDZ7nR6YLormI2K0h_UlgiCkMKEvGAzw/viewform?usp=send_form


kasugai2411

※回収品の販売・譲渡は一切行っておりません。
※回収後は物理的破壊にて処分いたします。

https://miraic.com/


kasugai2411

¥55,000（税込¥60,500）

Lenovo
ThinkPad L13

Core i3

4GB

256GB

13.3FHD

Win10 Pro

¥76,500（税込¥84,150）

Dynabook
MJ54/HV

Core i5

8GB

256GB

14.0HD

Win10 Pro

¥73,200 （税込¥80,520）

富士通
LIFEBOOK AH420/H

Core i3

8GB

256GB

15.6FHD

Win10 Home

¥67,000（税込¥73,700）

Dynabook
G83/HW

Core i5

16GB

256GB

13.3FHD

Win11 Pro

¥92,000（税込¥101,200）

Lenovo
ThinkPad T14s Gen 2

Core i7

16GB

512GB

14.0FHD

Win10 Pro

¥63,000（税込¥69,300）

Lenovo
ThinkCentre neo 50q Tiny Gen 4

Core i5

16GB

256GB

Windows 11Hom

https://miraic.com/
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